

EL CONFLICTO POR LAS PAPELERAS

Uruguay no volverá a cerrar la frontera con la Argentina

Política: A dos meses de tomar la decisión de cerrar el puente General San Martín, que une la ciudad uruguaya de Fray Bentos con la argentina de Gualeguaychú, y cumplido el plazo de su apertura temporal dispuesta por las Fiestas, el presidente uruguayo, Tabaré Vázquez, resolvió ayer mantener abierto el paso fronterizo. Fue una payasada haberlo cerrado en primer lugar. No es un gesto de buena voluntad. Su reapertura demuestra que el gobierno de Tabaré Vázquez es improvisado.

Lejos de apaciguar los ánimos, los asambleístas de Gualeguaychú, que hace más de 400 días cortan la ruta binacional en protesta por la instalación de la planta de pasta celulósica Botnia, respondieron a la medida de Vázquez con la promesa de bloquear los tres pasos fronterizos entre ambos países a mediados de mes.

La decisión de mantener abierto el paso fronterizo fue comunicada por Vázquez a los ministerios de Defensa y del Interior luego de la evaluación "positiva" de la reapertura que rigió durante los últimos diez días y fue considerada "un mensaje de buena voluntad" hacia la Argentina, según comentaron fuentes del gobierno uruguayo citadas por la agencia AFP.

"Fue una payasada haberlo cerrado en primer lugar. No es un gesto de buena voluntad. Su reapertura demuestra que el gobierno de Tabaré Vázquez es improvisado, que intentó hacer una ostentación de poder y no pudo sostenerlo", opinó el asambleísta José Pouler.

Vázquez había ordenado el cierre de ese puente internacional a principios de noviembre en forma "preventiva", según justificó, ante las amenazas de los asambleístas argentinos de manifestarse en ese país por la puesta en marcha de la fábrica de pasta de celulosa Botnia.

El 22 de diciembre, por medio de un comunicado, el gobierno de Tabaré Vázquez anunció el levantamiento temporal del bloqueo durante las fiestas de Navidad y Año Nuevo, que se prolongaría hasta el martes pasado.

"Finalizado ese período [la reapertura provisoria], se procederá a evaluar los resultados de las medidas adoptadas y se establecerán nuevas disposiciones al respecto", adelantaba el documento de Uruguay.

El 15, bloqueo total

Los ambientalistas de Gualeguaychú, junto con sus pares de Colón y Concordia, están preparando una acción conjunta para entorpecer el recambio turístico: el 15 del actual piensan bloquear los tres pasos fronterizos entre ambos países. Y con la coordinación de los asambleístas porteños, planean manifestar su rechazo a Botnia frente a la terminal de Buquebús, en la Capital Federal.

Además del cambio de quincena, la protesta coincidirá con el inicio de la construcción de la empresa española ENCE, en el departamento uruguayo de Colonia, previsto para el 14 del actual.

"Las protestas no son en contra del pueblo uruguayo, sino en contra de la economía uruguaya, para que vean que los ingresos del turismo son más importantes que los que pueden darles las pasteras. Tampoco las medidas que se realizarán en Buquebús son en contra del pueblo argentino", consideró Pouler.

El referente de la Asamblea del Pueblo, Rubén Saboulard, adelantó: "Vamos a hacer piquetes en los cinco lugares por los que se puede llegar a Buquebús, incluido Puerto Madero. Pero no vamos a coaccionar a nadie ni a impedir el paso, sino que queremos manifestar nuestro rechazo a estas empresas que matan".

"Si vemos que hay algún famoso que viaja a Uruguay, un político, un artista, le vamos a tomar una fotografía para publicarla en Internet", relató Saboulard.